
街站掃碼取單張 市民踴躍撐修例

「保公義撐修例大聯盟」昨日
起在全港主要地區設置街站，向
市民派發宣傳單張，解釋《逃犯
條例》修訂詳情。昨日在人煙稠
密的北角地鐵站街站，不少市民
即場掃描網站二維碼，上網簽名
支持修例。截至昨日下午7時，
已有近40萬市民聯署支持修例。

不願港淪避罪之都
李女士家族曾在內地設廠。她

說：「香港永遠是我的家，我當
然不想香港成為避罪之都。」她
認為修改《逃犯條例》很重要，

否則將來罪犯都可能跑來香港，
影響市民安居樂業。

完善法例保障市民
洪先生說，唯有盡快修訂《逃

犯條例》、修補法律漏洞，才能
保障市民安全。那些反對派議員
都是為反而反，不肯實事求是，
罔顧市民安全。

收錢議員亂港可恥
另一位退休長者洪先生說，犯

法當然要坐牢，否則市民安全如
何保障？那些議員收香港人錢專

搞破壞，搞得香港「笠笠亂」。

傾聽民意完成修例
街站義工李小姐表示，市民很

關心《逃犯條例》修訂，她們準
備的數百份單張很快已派發出八
九成，要「補貨」。

她批評反對派議員每個月袋納
稅人十幾萬，卻專門「倒香港人
米」。她呼籲議員們將心比心，
聽聽40萬市民的呼聲，別再阻撓
修例，共同維護香港的法治和公
義。
■圖文：香港文匯報記者 殷翔
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各界斥外力：干預修例 助打貿戰
美政客揚言去信特首阻撓 美媒社論說三道四

主動替美國打貿戰助攻，算不算「漢奸」行為？

古往今來，兩國交兵，如果本國人跑到敵國去提
供各種各樣的幫助，會被稱為賣國，中國人稱之為
「漢奸」行為。自明向高人朋友求教，按照這個千
百年的共識，當下有一群香港政客跑到美國「告洋
狀」、求制裁，算不算「漢奸」「港奸」行為？高
人朋友從三個觀察角度娓娓道來。
「先看看，當前中美處在什麼狀態。」高人朋友

說，由特朗普政府發起的中美貿易戰，本質是一場
沒有硝煙的戰爭。「就算中國不想打，希望通過談
判解決問題，但特朗普是一定要打下去的。」隨着
美國在外交、軍事、科技、人文和意識形態等領域
對華開啟全方位的壓制，貿易戰爭正在演變成美國

全面遏制中國的戰爭，根本目的是要打垮中
國。美國外交高官近日放話稱，

與中國的較量

將是一場「文明的衝突」，可謂圖窮匕見。
當前的貿易戰，雖然不至於生靈塗炭，但已經

對中美兩國和全球經濟造成巨大傷害，對兩國人
民財富的損害，不亞於真正的戰爭。分析師普遍
估計，中美貿易戰爆發以來，美國的直接損失為
其GDP的0.1%至0.2%；中國的損失則為GDP的
0.3%至0.6%。香港作為一個獨立開放的自由經濟
體，深受影響。今年第一季度，香港經濟增長率
只有0.5%，是9年半來新低。「可以這樣說，在
中美貿易戰的覆巢之下，安有完卵？」高人朋友
點出。
「其次，是思考一下，政治人物的基本底線應該

在哪裡？」高人朋友說，在兩國「交戰」狀態下，
任何一位有良知的公民，不可能、更不應該跑到敵
方陣營投懷送抱，還要為對方提供有形無形的武
器。可偏偏香港有一些政客，在這個節骨眼上公然
認敵為友。李柱銘、李卓人、羅冠聰日前遠赴美
國，為得到白宮高官的接見而喜形於色，為能出席
美國國會聽證會、得到眾議長佩洛西和國務卿蓬佩

奧兩位反華旗手的接見而雀躍。香港政客們在美國
高官面前，不僅沒有為香港爭取利益，更不為推動
中美增信釋疑、「息戰」說有建設性的話，反而要
求美國朝野向特區政府施壓，鼓動美國政府重新檢
視《香港政策法》、取消香港的獨立關稅區待遇。
另外，個多月前，前政務司司長陳方安生連同兩

位現任立法會議員郭榮鏗、莫乃光訪美，獲得了特
朗普政府的反華大統領彭斯副總統接見。
陳方安生等三位拿着香港納稅人供的高薪厚祿，

卻跑到美國唱衰香港，要求干預。高人朋友說，這
種行為，廣東話叫做「食碗面，反碗底」。
高人朋友指出，在美國，無論持什麼樣的政治立

場，沒有公眾人物敢在涉及國家利益的問題上，踐
踏美國的尊嚴、損害美國的利益。愛國，是從政者
的基本底線；不愛國，根本不可能出任公職。像李
柱銘之流的行為，在美國早被輿論和公眾的口水浸
死。
高人朋友提出第三個觀察角度，是看看從政者對

香港、對國家的基本感情。「民主、法治、人權，

口號最易喊，往往政客喊得最響亮。其實，對民眾
福祉是不是關心，才最能檢驗一個從政者的基本感
情和良心。」香港經濟事關所有港人福祉。作為中
華人民共和國的特別行政區，香港在經濟上擁有極
大的自由度，同時高度依賴國際貿易，自由貿易是
香港的命脈，關係到每個香港人的切身利益。「要
求美國取消香港的獨立關稅區待遇，等同威脅香港
的經濟命脈，」說這些話的人，還要說對香港有感
情，還要自稱是「香港良心」？真是搵鬼信！
「講什麼不重要，做什麼才關鍵。」高人朋友對

自明說，認清楚這些政客告洋狀、為美國助攻的行
為，民眾自然會
給他們下結論。
相信認為他們是
「 漢 奸 」 「 港
奸」的民眾，不
會是少數。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）反對派為阻撓修訂《逃犯
條例》，將修例說成人人自
危。保安局前局長、行政會議
成員、新民黨主席葉劉淑儀昨
日出席一個電視節目訪問時坦
言，地區上根本沒有這樣的擔
心，因為市民不是「逃犯」，
只要不是別有用心的市民，其
疑慮是可以化解的。她並認
為，要令社會盡快冷靜下來，
反而應該盡快通過修例，「因
為通過了市民就會看到沒有事
發生」，並指出之前「一地兩
檢」安排上，反對派亦曾聲稱
西九站內會有「暗門」捉人回
內地，但事實上開通後大家都
看到一切運作正常順利。

勿因遊行人數影響決策
對於反對派一再炒作及阻撓

修例，葉劉淑儀坦言，以立法
會有關法案委員會選舉主席風
波為例，即使特區政府做再多
的解說和讓步，亦不能改變那
些已決意反對的人的意見。她
並說︰「香港是一個多元開放
社會，所有問題都分化，填海
都分化，土地供應、垃圾收
費，永遠都有不同意見……我
覺得令社會平靜下來，越快通
過越好，因為通過了市民就會
看到沒有事發生，真正的逃犯
我相信他們都會安排離開香
港。」
被問及倘反對派再鼓動市民

上街要如何應對，葉劉淑儀
說，她向來認為政府推行決策
不應單看（遊行）人數多寡，
並說若以（遊行）人數作決策
標準，特區政府的施政將會非
常危險，這會導致未來反對團
體，常以不斷「谷人上街」的
手段，左右特區政府的施政，
造成社會不穩定情況。

中央表態有助通過修例
不過，葉劉淑儀指出，從該黨在地區所得的
意見，其實地區市民並不存在反對派所謂的「憂
慮」，「因他們（市民）不是真正的逃犯。」
她續說，街坊或會擔心自己在內地有物業，與
內地的租客有租務糾紛，「但這是民事不是刑
事，所以不可能因此被移交。」
至於日前中聯辦請一眾港區全國人大代

表、政協委員舉行會議，並通報中央支持特
區政府修例一事，她認為中央表態有助特區
政府通過修例，相信會令建制派團結、歸
隊，有助政府盡快通過有關修例工作。
不過，葉劉淑儀也表示，是次特區政府確
實低估了反對派的力量，而且諮詢期有些
短，故政府需要汲取是次教訓。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會審議《逃犯條例》
修訂方面膠着，全國人大常委譚耀宗認為，將條例草案「直
上大會」是符合議事規則的做法，亦有充分時間讓議員發
表意見及討論，倘因此而再有議會暴力，他認為責任完全
在反對派身上。民建聯主席、立法會內務委員會主席李慧
琼坦言，有關法案委員會在反對派阻撓下，超過一個月都
未選出主席，自己作為內會主席，必須讓有關工作前行，
開始審議，實踐憲制賦予的權力。

讓議會回歸正常理性
譚耀宗批評，反對派議員故意阻撓法案委員會選主席，現
在議會要踏出第一步回歸正常理性。他冀反對派議員撫心自
問，早前法案委員會內的暴力局面是否有必要，並認為反對
派議員約見其他建制派議員討論也只是「擺姿態」，不是真
心想討論和為了香港好。

直上大會仍可提修訂
李慧琼表示，議會內出現暴力衝突不是香港市民所樂見的，
更直接傷害香港和香港議會的國際形象。她認同修訂《逃犯條
例》直上大會討論是符合議事規則，如有不同意見，亦以是否
符合議事規則作優先考慮。她指出，支持直上大會不等於支持
通過政府提的草案，議員依然可以向政府提出修訂要求。
李慧琼認為，審議修例工作長期不能展開非香港之福，
對議會運作和審議工作不是一件好事，冀議員可達成共
識，否則或要投票表決。

譚耀宗李慧琼：草案「直上大會」符議規

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派

與外國勢力又再合謀阻撓《逃犯條例》的

修訂，搞亂香港、擾亂國家。繼民主黨創

黨主席李柱銘等人近日在美國國會和行政

當局中國委員會（CECC）的聽證會上

「作證」後，CECC 主席麥高文（Jim

McGovern）日前聲稱，民主共和兩黨參

眾議員將會向行政長官林鄭月娥發出公開

信，要求擱置修例；美國《華爾街日報》

亦透過社論作和應。多名政界人士昨日接

受香港文匯報訪問時表示，在「一國兩

制」下，香港修訂任何一條法律條文，純

屬香港內部事務，外國勢力無權干涉。況

且，現值中美貿易戰的敏感時期，美國等

外部勢力與香港反對派合謀，攻擊特區政

府，就是要以搞亂香港去擾亂中國，其政

治目的相當明確。

■市民李女士(左)與街站義工合影。 ■洪先生即場簽署撐修例。 ■退休人士洪先生掃描街站二維碼。

■■葉劉淑儀

麥高文日前接受《蘋果日報》專訪聲
稱，修例對香港的自治及美港關係

造成「不可挽回的破壞」，一再聲言對
修例感到「憂慮」，聲言修例會「影
響」香港的營商環境、「蠶食」香港的
自由，並危言聳聽稱修例後任何敢於為
爭取權益而發聲的人，都會面臨被內地
以「任何罪名」要求移交云云。他揚言
民主共和兩黨參眾議員將向林鄭月娥發
聯署公開信，要求撤回草案，並會親自
派員到香港「游說」，以及敦促美國政
府和特朗普採取進一步行動。
與此同時，美國《華爾街日報》就透

過社論「造勢」，揚言修例對香港是
「將香港獨立司法制度妥協」、「致命

一擊」，促請美國和西方其他地方「協
助」香港，以免香港「跌入中國的陷
阱」云云。

陳勇：將香港作為貿易戰棋子
港區全國人大代表、新社聯理事長陳

勇強調，香港的立法及修法的工作，為
香港的內部事務，與其他地區沒有任何
關係，外國勢力無資格七嘴八舌肆意干
預。他指出，美國政府對移交逃犯的事
務也相當重視，否則，也不會發生斯諾
登、阿桑奇事件的爭議。修例是為了填
補香港目前法律漏洞，但就被西方外部
勢力大肆抹黑，藉此成為反華工具，及
作為中美貿易戰的棋子，他們根本沒有

從彰顯公義、避免香港成為「逃犯天
堂」等方面去替香港考慮。

陳曼琪：聯手反對派滋生事端
港區全國人大代表、香港中律協創會

會長陳曼琪指出，在中美貿易戰下，外
國勢力一再與反對派聯手，不斷滋生事
端，阻撓修訂《逃犯條例》的審議工
作，令到有關審議的討論，已非單純從
法理及堵塞漏洞出發，而淪為一種政治
角力。她表示，國際上就移交逃犯的安
排，已有一套慣例，不同國家都有自身
的特色，必須尊重及依循。現以美國為
首的外國勢力，公然干預香港的修例工
作，是單方面破壞法治精神。對於美國

國會議員如此「露骨」地插手香港內部
事務，及為中美貿易戰撈取籌碼針對中
國，這種政治企圖已經表露無遺，作為
中國人是絕對不能有所退讓。

顏汶羽：違法不服刑公義何在
民建聯副秘書長顏汶羽強調，美國借
《逃犯條例》的修訂工作來挑起矛盾，
將香港當成中美貿易戰的棋子。《逃犯
條例》修訂是對各地人民都有利的，在
雙重犯罪原則下，該逃犯違反的行為是
兩地均屬刑責3年或以上嚴重罪行的罪
犯，修訂是確保逃犯有法理基礎可作移
交。他質疑反對派是否樂見違法者不用
服刑，並反問反對派公義何在。
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■■麥高文麥高文（（後排站立者後排站立者））與李柱銘與李柱銘、、涂謹申等人會面涂謹申等人會面。。 fbfb截圖截圖


